

La sociedad civil pide a PP y PSOE abrir un proceso de diálogo de cara a la investidura

Consenso y Regeneración ha impulsado un manifiesto secundado por miles de personas para recuperar la cordialidad política y dotar de estabilidad institucional a nuestro país.

Madrid, 21 de agosto de 2023

Consenso y Regeneración, plataforma que agrupa a destacadas personalidades de ámbitos profesionales y sensibilidades políticas distintas, ha impulsado un manifiesto donde solicita a PP y PSOE *“que aprovechen el actual proceso de formación de gobierno para entablar un diálogo encaminado a forjar acuerdos de gobierno o de legislatura, donde la diversidad ideológica y el pluralismo no sean obstáculo para entenderse y para pactar políticas fundamentales en interés de todos los españoles y de nuestra propia democracia”*.

La plataforma reflexiona sobre la contradicción que supone depender de los votos de un prófugo de la justicia tras unas elecciones donde la ciudadanía ha reforzado al bipartidismo, que crece en número de votos y escaños, frente a los extremos y nacionalismos que retroceden notablemente.

Además, piden recuperar la cordialidad política *“frente a la lógica polarizadora que pretende dividir España en dos bloques enfrentados”* y afrontar, por medio de pactos transversales, *“los desafíos a los que nos enfrentamos como sociedad y para dotar de estabilidad institucional a nuestro país. Porque es mucho más lo que nos reúne a los españoles que lo que nos separa”*.

Consenso y Regeneración se define como una *“red independiente y transversal compuesta por personas que defienden los valores constitucionales y quieren sumar para regenerar nuestro país”*.

Manifiesto a favor de los pactos transversales entre los grandes partidos políticos

Las elecciones del 23-J han dado lugar a un escenario político complejo sin una mayoría de gobierno clara. Los dos grandes partidos, PP y PSOE, han crecido en votos y escaños, mientras que los partidos que representan opciones extremas o independentistas han reducido notablemente los mismos. Por ello, resultaría contradictorio que la gobernabilidad de España termine dependiendo de estos últimos.

Frente a la lógica polarizadora que pretende dividir España en dos bloques enfrentados, creemos que es necesario recuperar la cordialidad política que permita un diálogo constructivo entre los diferentes partidos y, en particular, entre PP y PSOE, en aras de afrontar los desafíos a los que nos enfrentamos como sociedad y para dotar de estabilidad institucional a nuestro país. Porque es mucho más lo que nos reúne a los españoles que lo que nos separa.

Debemos dejar atrás las tendencias del pasado ciclo político que han incrementado la polarización, han dado lugar a bloqueos políticos y han deteriorado nuestra democracia sometiéndola a un acentuado estrés institucional. Asimismo, no pueden seguir demorándose determinadas reformas y políticas de Estado que exigen consensos transversales.

Así las cosas, solicitamos a PP y PSOE que aprovechen el actual proceso de formación de gobierno para entablar un diálogo encaminado a forjar acuerdos de gobierno o de legislatura, donde la diversidad ideológica y el pluralismo no sean obstáculo para entenderse y para pactar políticas fundamentales en interés de todos los españoles y de nuestra propia democracia.

Primeros firmantes*

- Miguel Aguilar, Editor
- Segismundo Alvarez, Notario
- Rafael Arenas, Catedrático de Derecho Internacional Privado
- Benito Arruñada, Catedrático de Universidad
- Fernando Baldeñou, Economista
- Pedro Bofill, Ex eurodiputado
- Josep Ramón Bosch, Senior Advisor
- Luís, Camilleri, Empresario
- Miguel Canalejo, Ingeniero Industrial
- Ana María Carvajal, Profesora e investigadora
- Jaime Carvajal, Empresario
- Victoria Carvajal, Periodista
- Carlos Conde, Coordinador de Foro de Profesores
- Matilde Cuenca, Catedrática de Universidad
- Javier de Benito, Empresario
- Francesc de Carreras, Catedrático de Derecho Constitucional
- Pablo de Lora, Catedrático de Universidad
- Juan Claudio de Ramón, Diplomático y escritor
- José Domingo, Presidente de Impulso Ciudadano
- Isabel Dutilh, Abogada
- Teresa Freixes, Catedrática Jean Monnet ad personam y Vicepresidenta de la Real Academia Europea de Doctores
- Fernando Gomá, Jurista
- Víctor Gómez Frías, Ingeniero
- Joaquín Güell, Ejecutivo
- Miguel Iraburu, Ingeniero
- Bruno Lantero, Consultor
- Eduardo López-Dóriga, Ingeniero Químico
- Ana Losada, Presidenta de Asamblea por una escuela Bilingüe de Cataluña
- Gorka Maneiro, Consultor político
- José María Marco, Profesor, Escritor
- Chantal Moll De Alba, Profesora de Derecho Civil
- Francisco Moreno, Abogado
- José María Oller, Catedrático de Estadística

- Félix Ovejero, Profesor universitario
- J. Ignacio Prendes, Abogado
- Pelayo Primo de Rivera, Empresario
- Carmen Remírez de Ganuza, Periodista
- Alejandro Rodríguez-Carmona, Empresario
- José Rosiñol, Empresario
- Alfonso Ruiz de Assin, Abogado
- Fernando Sánchez Costa, Historiador y expresidente de Societat Civil Catalana
- Juan Luis Sánchez de Muniain, Abogado
- Javier Santacruz, Economista
- Eduardo Serra, Consultor
- Paloma Sobrini, Arquitecto
- Francisco, Sosa Wagner, Catedrático de Universidad
- Javier Tajadura, Catedrático de Derecho Constitucional
- Joaquín Tamames, Empresario
- Germán Teruel, Profesor de Derecho Constitucional
- Miriam Tey, Editora
- José María Trenor, Empresario
- José Varela Ortega, Catedrático de Universidad
- José Vargas, Pensionista
- Joaquín Villanueva, Empresario

**Ordenados alfabéticamente*